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Bajo el liderazgo de la doctora Beatriz Estrada

Llega Latidos del Corazón 
a Bahía de Banderas

Durante la entrega de las dotaciones alimentarias, la presidenta del DIF Nayarit destacó la 
importancia de garantizar que todas las familias tengan acceso a recursos alimentarios esenciales y 
que el alimento no falte en ningún hogar

Redacción 

La doctora Beatriz Estrada Martínez, 
presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
encabezó la gira Latidos del Corazón, 

en la localidad de San José del Valle, del 
municipio de Bahía de Banderas, en la 
cual se ofrecieron servicios y actividades 
gratuitas a más de 300 familias; además, 
entregó mil 940 dotaciones alimentarias 
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programas 1000 Días, Atención a Grupos 
Prioritarios y —en la comunidad de San 
Vicente—, del Programa de Alimentación 
para el Bienestar (PAB).Ante señalamientos perversos

Solicita Luis Munguía 
la conclusión 

pronta y expedita 
del caso Baby Ruth

El alcalde electo de Vallarta mediante un 
comunicado informó que su precampaña y 
campaña que resultaron en el contundente triunfo 
del Verde en Puerto Vallarta fueron auditadas y 
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Meridiano/A. Quadratin

Luego de la liberación de 14 
víctimas de explotación sexual 
en Puerto Vallarta; entre ellas se 
encuentran menores de edad y 
que se diera la detención de Ruth, 
conocida como Baby Ruth, salieron 
a relucir señalamientos de nexos 
con simpatizantes del Partido 
Verde Ecologista de México.

Por lo anterior el presidente 
municipal electo, Luis Ernesto 
Munguía González, negó 
categóricamente cualquier 
relación y pidió a las autoridades 
federales la conclusión pronta y 
expedita de las investigaciones 
y en su caso castigo para los 
simpatizantes del Partido Verde 
Ecologista de México que pudieran 
estar involucrados.

Los Capitales

El SAT hace un 
llamado al Poder 
Judicial para que 
resuelva juicios 

de morosos
Édgar González Martínez

Aún no termina la actual 
administración federal, y el SAT 
lleva ya casi 21 billones de pesos 
recaudados, 13.1% más real que 
la administración anterior y en 
términos nominales 6.6 billones 
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SAT, Antonio Martínez Dagnino.

México: Patria impecable 

y diamantina

La cineteca 
del futuro
Adrián García Aguirre / Cdmx

Legendaria y riquísima 
historia del cine 
mexicano.
¿Qué se hace en una 
instalación como ésta ?

Libros de Ayer y Hoy

Remates. Ante 
la adversidad, la 

alegría de leer
Teresa Gil

laislaquebrillaba@yahoo.com.mx

Siempre me ha parecido 
absurdo como periodista, que 
la información negativa sea el 
sustrato de la noticia. Si es buena, 
no es noticia. Escribir sobre 
el extraño caso de Zambada, 
Guzmán y la ultraderecha en 
Venezuela, cubre buena parte 
de las páginas y las redes en 
nuestro país. 

Casi 240 mil turistas en hoteles

Tiene Puerto Vallarta excelentes cifras en el verano
El destino se mantiene en buenos números con una ocupación hotelera promedio 
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Meridiano Puerto vallarta.- Con las 
vacaciones de verano llegando a su recta 
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dicho periodo con resultados muy 

alentadores. Tomando en cuenta desde 
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de hotel ocupadas suman más de 250 
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se tuvo en 2023, es decir, se tuvo un 
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con el año anterior.

Habrá nuevas 

coordinaciones

Reestructura 
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de la presidencia

 

Serán Arturo Zaldívar y Leticia 
Ramírez quienes estén al frente de la 
Coordinación de Política y Gobierno, 
y la nueva Coordinación General de 
Asuntos Intergubernamentales y 
Participación Social

Redacción

Como parte de una reestructura 
en las áreas de la Presidencia de 
la República, la virtual presidenta 
electa de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, presentó a Arturo Zaldívar 
y Leticia Ramírez como parte 

de su Gabinete ampliado en las 
coordinaciones de Política y Gobierno, 
y de Asuntos Intergubernamentales y 
Participación Social, respectivamente. 

En conferencia de prensa, Claudia 
Sheinbaum explicó que el área de 
Presidencia estará conformada 
por cuatro coordinaciones: 

Coordinación de Política y Gobierno, 
la nueva Coordinación de Asuntos 
Intergubernamentales y Participación 
Social, — ambas presentadas este 
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de Asesores y la Coordinación de 
Comunicación Social, que presentará 
en próximos días. 

Dura tarea para el 

Congreso local

Nayarit,  
rumbo a la 

despenalización 
del aborto 

El Tribunal ordenó al Congreso 
de Nayarit que derogue los 
artículos del Código Penal 
que han sido declarados 
inconstitucionales antes de que 
concluya el periodo ordinario de 
sesiones, entre el 18 de agosto y el 
30 de diciembre de este año

Diego Mendoza
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reproductivos en México, el estado de Nayarit 
está a punto de despenalizar el aborto, siguiendo 
la tendencia nacional que se aceleró tras una 
histórica decisión de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) hace casi un año.

Gobierno de Jalisco y SSAS 

Presentan avances 
de acciones para 

fomentar la Cultura de 
Paz en Puerto Vallarta
Espacio lúdico “Junglar” en el 
CIC de esta ciudad se suma a la 
Red de Ludotecas “El Tren de los 
Valores” 
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�&��Q� El Gobierno de Jalisco, a 
través de la Secretaría del Sistema de Asistencia 
Social (SSAS), ha emprendido acciones transversales 
para el fomento de una Cultura de Paz y la protección 
de las niñas, niños y adolescentes del Municipio 
de Puerto Vallarta, ante problemáticas que dicho 
grupo prioritario de la población ha detectado 
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materia de educación sexual y las adicciones, acto 
realizado en el marco del Día Mundial contra la 
Trata de Personas

Autoridades, vecinos 

y empresarios

Acuerdan 
trabajo en 

equipo por la 
Zona Romántica

El alcalde interino se 
reunió con integrantes de 
la asociación de vecinos 
para emprender acciones 
�	�&���������������	�
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zona emblemática
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El SAT hace un llamado al 
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resuelva juicios de morosos

Édgar González Martínez

México: Patria impecable y diamantina
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Adrián García Aguirre / Cdmx

*Legendaria y riquísima historia del cine mexicano.
*¿Qué se hace en una instalación como ésta ?
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Libros de Ayer y Hoy
Remates. Ante la adversidad, 

������������������

A ún  no  termina  la  actual 
administración  federal ,  y  el 
SAT lleva  ya  casi  21 billones 
de  pesos  recaudados ,  13.1% 

más  real  que  la  administración 
anterior  y  en  términos  nominales  6.6 
billones  de  pesos ,  así  lo  afirmó  el  Jefe 
del  SAT,  Antonio  Martínez Dagnino. 
Y esto  -añadió -  fue  resultado  de  los 
principios  de  la  Cuarta  Transformación: 
combatir  la  corrupción ,  y  la  austeridad 
republicana  y,  sobre  todo ,  la  eliminación 
de  la  condonación  de  impuestos  que , 
al  inicio  de  la  administración ,  los 
contribuyentes  nos  comentaban  que  no 
iban  a  pagar  y  que  estaban  esperando 
la  condonación.  La  condonación  ya  no 
existe.  Ya  no  hay  privilegios.  Ahora  todas 
y  todos  contribuimos ,  pero  es  necesario 
que  el  Poder  Judicial  resuelva  juicios  de 
morosos.

Cabe  recordar  que  durante  la 
administración  se  hicieron  varias 
auditorías  a  pequeños ,  medianos  y 
grandes  contribuyentes  y  tuvimos  una 
recaudación  de  3.3  billones  de  pesos. 
Esto  es  2.1 billones  más ,  que  toda  la 
administración  anterior  y  resalta  la 
recaudación  de  grandes  contribuyentes 
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a  1 .3  billones  de  pesos.  Todas  estas 
auditorías  se  hicieron  respetando 
siempre  los  derechos  de  las  y  los 
contribuyentes.

Otro  punto  importante  fue  la 
devolución  de  impuestos ,  principalmente 
la  devolución  del IVA que  representa  el 
��� _ \]Y_ �{�|Y_ \]_ Y|}_ \]�{Y�w[{`]}�_ ©`_
esta  administración  hicimos  un  esfuerzo, 
se  resolvieron  27 millones  de  trámites 
con  un  monto  de  4 .1 billones ,  esto  es  en 
términos  de  monto,  lo  doble  que  en  toda 
la  administración  anterior.   Muchos 
contribuyentes  nos  han  comentado 
sobre  los  tiempos  de  las  devoluciones , 
sobre  los  trámites.  Actualmente  se  gastan 

24 centavos  por  cada  100  pesos  que  se 
�]w|�\|`�_ ©`_ ]Y_ ��¨	 _ }]_ �|}�|�|`_ 
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centavos.

Y para  finalizar  subrayó:  mucho  se  ha 
mencionado  que  se  necesita  una  reforma 
fiscal para  aumentar  impuestos  y  obtener 
mayor  recaudación.  Eso  no  es  cierto.  No  se 
necesita  una  reforma  fiscal .  Todavía  hay 
mucho  por  hacer.  Todavía  hay  mucho  por 
recaudar  y  hacemos  un  llamado  también 
al Poder  Judicial porque  tenemos  muchos 
litigios ,  para  que  se  resuelvan  los  asuntos.

Persiste  crecimiento  en  el crédito 
automotriz :  AMDA .

En  efecto,  de  enero  a  mayo  de  2024, el 
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en  nuestro  país  fue  a  través  de  un 
crédito  automotriz de  acuerdo  con  la 
Asociación  Mexicana  de  Distribuidores 
de  Automotores  (AMDA)  e  información 
de  JATO  Dynamics ,  es  decir,  se  registró 
un  total de  407 mil 380  colocaciones  vía 
financiamiento.  Este  dato  es  19.1%  mayor 
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192  unidades  adicionales  y  es  casi  el 

mismo  nivel de  crecimiento  prepandemia 
experimentado  por  el sector  en  2016 
cuando  creció  19.9%.

Esta  tendencia  positiva  ha  sido 
impulsada  en  parte  por  las  más  de  veinte 
marcas  chinas  que  ahora  operan  en 
México,  ofreciendo  precios  altamente 
competitivos ,  dependiendo  del modelo 
de  vehículo,  los  precios  pueden  ser  en 
~�{�]\[{_ ]`��]_ 	�� _ �_ ��� _ ��}_ �|�|�{}�_
De  acuerdo  con  el Mapa  de  Calor  Chino 
BitCar  de  noviembre  2023  a  mayo  2024 
crecieron  32%  el número  de  marcas  chinas 
que  operan  en  México.  Esta  afluencia 
ha  impactado  incluso  en  la  inflación 
sectorial,  que  se  situó  en  1,96%  en  la 
primera  quincena  de  abril,  muy  por  debajo 
de  la  tasa  general nacional del 4,6% ,  según 
AMDA .

“En  dos  años  de  operación  hemos 
constatado  que  la  opción  y  adopción 
del producto  de  crédito  tiene  mucha 
más  fuerza  entre  los  mexicanos  frente 
a  otras  formas  de  financiamiento. 
Nosotros  quisimos  arrancar  con  el 
producto  financiero  más  difícil que  es 

el arrendamiento  y  logramos  encontrar 
un  nicho  en  el segmento  de  personas 
físicas.  Ahora ,  con  nuestro  objetivo  de 
dar  mayor  cobertura  para  que  un  mayor 
número  de  mexicanos  puedan  acceder  a 
un  vehículo,  decidimos  complementar 
la  propuesta  de  arrendamiento  puro  y 
financiero  con  una  opción  de  crédito 
tradicional,  100%  en  línea  a  través  de 
nuestra  plataforma  de  originación 
digital”,  detalla  Roberto  Esparza ,  director 
de  BitCar,  que  nació  en  2022  en  el seno  de 
TIP  México,  como  la  primera  plataforma  en 
México  de  arrendamiento  vehicular  para 
particulares ,  completamente  en  línea ,  y 
que  ahora  diversifica  su  propuesta  con 
una  opción  de  crédito  que  se  suma  a  las 
dos  modalidades  de  arrendamiento.

Respecto  a  las  entidades  bancarias  y 
financieras  de  marca  que  se  reparten  el 
pastel del crédito.  En  los  primeros  cinco 
meses  de  este  año,  las  financieras  de  marca 
colocaron  el 79.38% ,  los  bancos  19.22%  y  el 
autofinanciamiento  representó  1 .40%  de 
las  unidades  totales  financiadas.

Según  datos  del Banco  de  México 
(Banxico) ,  la  cartera  de  crédito  automotriz 
registró  en  marzo  un  incremento  anual de 
24 .13% ,  sumando  23  meses  consecutivos 
de  crecimiento.  A pesar  de  que  la  inflación 
se  mantiene  muy  por  encima  del deseado 
3%  y  de  la  decisión  de  mantener  la  tasa 
de  referencia  en  el 11% ,  la  adquisición 
de  vehículos  a  través  de  crédito  continúa 
mostrando  tendencias  positivas  después 
de  la  caída  en  pandemia.  Además ,  la  entidad 
indicó  que ,  el saldo  del financiamiento 
|��{�{��[¡_ YY]�^_ |_ ��¨_ �[Y_ �[YY{`]}_ \]_
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en  el mismo  mes  de  2023.  Es  el mayor 
crecimiento  experimentado  desde  hace 
más  de  12  años.

loscapitales@yahoo.com.mx
www.agendadeinversiones.com.mx

Twiter: @Edgar4712

Teresa Gil
laislaquebrillaba@yahoo.com.mx

Siempre me ha parecido 
absurdo como periodista, que 
la información negativa sea 
el sustrato de la noticia. Si es 

buena, no es noticia. Escribir sobre el 
extraño caso de Zambada, Guzmán y 
la ultraderecha en Venezuela, cubre 
buena parte de las páginas y las redes 
en nuestro país. Pero no vi ninguna 
primera plana que informara que 
hoy se inició la gran Feria del Remate 
de libros en al Monumento de la 
Revolución. Y yo que acabo de recibir 
en un tomo gordotote, por cien pesos, 
las obras completas de Edgar Allan Poe. 
Además, una pequeña entrevista a Paco 
Ignacio Taibo II, director del Fondo de 
Cultura Económica, y creador de estas 
promociones, en la que se declara un 
poco cansado por la actividad, pero feliz 
de compartir con la ciudadanía una 
enorme cantidad de libros a precios 
irrisorios. Dan risa las truculencias de 
los ultraderechistas venezolanos leídas 
en esas redes o en medios impresos, 

cuando uno tiene a la mano la maestría 
de un escritor como Poe, que con genio 
y pericia podría determinar en este 
mismo momento cual será el fracaso de 
esos malandros entregados al imperio. 
Sin ir más lejos, se basará en la evidencia.

EL SER HUMANO SIEMPRE LUCHA 
POR ENCONTRAR LA ALEGRÍA

Dado que agosto se inicia con un día 
dedicado a la alegría, vale recordar que 
aún en las más terribles situaciones el 
ser humano busca la salida a su felicidad. 
No se llama así esta fecha, porque la ONU 
la centró el 20 de marzo del 2012, El día 
internacional de la Felicidad. Pero el Día 
de la Alegría fue creado en Latinoamérica 
en un encuentro cultural que se realizó 
en Chile el primero de agosto de 2008, al 
que se han sumado muchos países del 
continente, México entre ellos. ¿Quién se 
va a oponer a festejar un día feliz? Nadie. 
Y si se crearan más días ahí estaríamos. 
Lo extraordinario de estas fechas, es que 
comparten una serie de situaciones que 
no son solo de jolgorio. Implican llegar 
a la satisfacción del ser humano, a la 
búsqueda de lo mejor que exista en la 

democracia, en el concierto de 
países y la solidaridad ante todo. 
Compartir la lectura puede ser 
parte de ese acercamiento entre 
la gente.

SOBRE LA ALEGRÍA DE LEER Y 
OTROS LIBROS QUE REPITEN ESA 

FRASE
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Es un poco como la noticia que 
necesita presentar la truculencia 
para que haya interés del lector, 
¿Para que escribir sobre alguien 
que se la pasa muy feliz? Pero 
aunque uno no lo crea, hay 
obras que han sido escritas 
con historia completa y todo, a 
partir de la alegría. Hay poemas, 
cuentos. crónicas como ésta, 
ensayos y novelas, que solo 
hablan de un tema feliz. Uno 
de ellos es el del historiador 
colombiano Jorge Orlando Melo 
que escribió su libro Sobre la 
alegría de leer (Luna Libros 2020), 
en el que desde luego plasma 
la satisfacción de la lectura, 
como una forma de alegría, de 
verdadera felicidad. Por eso hay 
que experimentar esa propuesta.

El objetivo de la Cineteca 
Nacional, por supuesto, es 
exhibir películas, pero no 
las que se pueden ver en 

cualquier sala, sino que el recinto 
tiene la misión de promover 
y difundir la cultura fílmica”, 
afirma el crítico y ensayista Arturo 
Arredondo García.

Iniciado en esa profesión en 
el periódico El Día de la ciudad 
de México, asegura que, por ello, 
se busca un cine alternativo a 
lo que se tiene en las carteleras 
comerciales, que contenga 
propuestas más sustanciosas.

Esa tarea está a cargo de la 
Subdirección de Programación de 
la Cineteca, dice Arredondo:

“Se buscan películas que han 
estado en Cannes, Venecia o Berlín 
y que no es tan fácil que lleguen a 
la cartelera, que tengan ese ‘algo’ 
de valor cinematográfico, que 
sea un cine más de autor y que 
contenga otras perspectivas”.

En suma, eso es lo que se 
busca traer a los ciclos más 
importantes de la Cineteca, como 
son las Muestras Internacionales, 
espacios donde el público puede 
encontrar esas propuestas, con 
cineastas que han sido clave en 
la cinematografía mundial y 
nacional.

Otro de los eventos para 
destacar lo mejor del cine mundial 
es el Foro de la Cineteca, donde 
se da voz a un tipo de cine más 
extravagante. Está también el 
ciclo de Talento Emergente, donde 
se destaca el trabajo de nuevos 
cineastas con óperas primas y 
segundos trabajos.

“Ha tenido retrospectivas 
interesantes y específicas, que 
van dirigidas a un público quizás 
más conocedor, dedicadas tal vez a 
alguna corriente cinematográfica; 
también estrenos con 
propuestas que nuestro comité 
de programación considera de 
calidad”, dice.

Entonces el criterio que se 
utiliza en la Cineteca es que haya 
materia para todos los cinéfilos, 

tanto para que los más estudiosos 
del cine puedan encontrar esas 
vertientes como para el otro 
público que guste de ver trabajos 
diferentes, pero quizás no tan 
arriesgadas o experimentales 
conformando una audiencia es 
diversa.

Su misión no termina ahí, la 
Cineteca debe proteger el acervo 
cinematográfico de México. 
Esto incluye rescatar, preservar, 
conservar, incrementar y catalogar 
los acervos fílmicos, iconográficos, 
de video y documental que 
conforman la memoria fílmica del 
país.

Es precisamente la Dirección de 
Acervos la encargada de gestionar 
y supervisar las actividades que 
contribuyan al cuidado de los 
materiales que conforman el 
acervo de la Cineteca Nacional.

La subdirección de 
preservación de acervos tiene 
la función de instrumentar las 
políticas de acceso a éstos, tanto 
a nivel interno como externo, 
es decir, para el público. Debe 
atender y evaluar las solicitudes 
de material para préstamos, así 
como vincularse con las diferentes 
dependencias, delegaciones 
diplomáticas y otros archivos 
fílmicos.

El miércoles 24 de marzo de 1982 
un incendio destruyó la Cineteca 
Nacional, que se encontraba en 
los Estudios Churubusco, dando 
lugar a pensar en una Cineteca 
para el futuro, y tras la celebración 
del medio siglo de la creación de 
la Cineteca Nacional, ahora que 
la sede de Xoco se ha ampliado y 
es más funcional que antes, se ha 
inaugurado la Cineteca Las Artes.

Próximamente abrirá la nueva 
Cineteca Chapultepec, ¿ y cuáles 
son los retos de la Cineteca para 
el futuro? Por lo pronto, vigilar 
el buen funcionamiento de las 
sedes mencionadas, mantener una 
programación que sea atractiva al 
público.

“Hay retos importantes como 
es la descentralización de la 

exhibición cinematográfica. En la 
Ciudad de México está la Cineteca 
de Xoco, la Cineteca de las Artes 
y, próximamente, la Cineteca 
Chapultepec; es decir, eso está 
cubiertos”.

Pero ¿qué pasa con los estados 
de la república? Exista el programa 
de Circuito Cineteca, y ahí lo que 
se hace es tratar de llevar los 
ciclos de la Cineteca, la oferta 
cinematográfica que existe aquí, a 
todo el país.

Ese sí es un reto inmenso 
porque se habla de un país enorme 
y geográficamente difícil de 
abarcar. Hay una red importante 
de cinetecas, algunas estatales 
porque dependen del Estado, pero 
otras son de asociaciones civiles.

Son espacios que la propia 
gente ha impulsado, lo que 
es importante. Y aunque hay 
la presencia en casi todos los 
estados, se sabe que siguen siendo 
insuficiente.

En ocasiones, las películas 
que la Cineteca tienen de estreno 
y no pueden llegar al interior de 
la república, esto por acuerdos 
que la Cineteca tiene con las 
distribuidoras de esas cintas, que, 
en ocasiones, no cuentan con los 
derechos para exhibirlas en todo 
el país.

Circuito Cineteca lleva al 
interior del país los ciclos como 
la Muestra Internacional, el 
Foro Internacional y Talento 
Emergente.

“Tenemos ciclos gratuitos 
de cine mexicano todo el año, 
que abarcan desde la Época de 
Oro hasta la década de 1980, con 
filmes que son importantes que 
salgan y que la gente los conozca 
porque, además, son las películas 
que restauró el acervo, que 
también se ven en una calidad 
impresionante”, concluye el 
especialista Arredondo, “y es que 
es un lujo poder verlas en pantalla 
grande. Las nuevas generaciones 
no las conocen y son parte de 
nuestra identidad, de nuestra 
historia”.
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Ante señalamientos perversos
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* El alcalde electo de Vallarta mediante un 
comunicado informó que su precampaña y 
campaña que resultaron en el contundente triunfo 
del Verde en Puerto Vallarta fueron auditadas y 

��������������������	�������������	������

Firma en Nayarit diversos convenios con 
organizaciones empresariales
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de más trabajadores

Para mitigar su disminución

Siembran corales en viveros 
submarinos en la Costa Sur de Jalisco
�� (������%�����$�	������)������+���-����	%"�����	������	����/���������������
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Meridiano/A. Quadratin

Luego de la liberación de 14 víctimas de 
explotación sexual en Puerto Vallarta; 
entre ellas se encuentran menores 
de edad y que se diera la detención 
de Ruth, conocida como Baby Ruth, 
salieron a relucir señalamientos de 
nexos con simpatizantes del Partido 
Verde Ecologista de México.

Por lo anterior el presidente 
municipal electo, Luis Ernesto 
Munguía González, negó 
categóricamente cualquier relación 
y pidió a las autoridades federales la 
conclusión pronta y expedita de las 
investigaciones y en su caso castigo 
para los simpatizantes del Partido 
Verde Ecologista de México que 
pudieran estar involucrados.

El alcalde electo de Vallarta 
mediante un comunicado informó 
que su precampaña y campaña 
que resultaron en el contundente 
triunfo del Verde en Puerto Vallarta 
®�]�{`_ |�\[�|\|}_ �_ �]�[�w|\|}_ ~{�_

Y|}_|��{�[\|\]}_]Y]w�{�|Y]}��
Destacando que en dicho 

escrutinio no se produjo ninguna 
observación. Se detalla que el 
inobjetable triunfo electoral de 
Luis Ernesto Munguía y su planilla 
de regidoras y regidores se dio en 
estricto apego a la legalidad.

De igual forma señalan que 
con relación a las investigaciones 
en curso que presuntamente 
involucran a simpatizantes del 
movimiento, la Coordinación de la 
§�w[`|_ \]Y_ ��]}[\]`�]_ ��`[w[~|Y_
electo solicita a las autoridades 
competentes la conclusión pronta y 
expedita de las mismas.

La resolución de este asunto de 
gran relevancia para la sociedad 
Vallartense debe darse en estricto 
apego al debido proceso.

©Y_ w{��`[w|\{_ �`|Y[¡|_ w{`_ ��]_
en el proyecto del Partido Verde 
Ecologista para Puerto Vallarta el 
respeto a la ley y a los derechos de las 
personas es y será prioridad

Redacción

Con el objetivo de impulsar la 
[`wY�}[^`_ �`|`w[]�|_ \]_ ��}_
personas trabajadoras y ampliar 
Y|_ \[®�}[^`_ \]_ Y{}_ �]`]�w[{}_
de sus créditos, el Instituto del 
Fondo Nacional para el Consumo 
de los Trabajadores (Fonacot), 
���^_]`_«]~[w�_¯|�|�[��_w{`�]`[{}_
de difusión con asociaciones 
empresariales de la entidad.

¬{}_ |w�]�\{}�_ ���|\{}_ w{`_
la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX), 
la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción 
(CMIC) y la Cámara Nacional de 
Comercio (CANACO), buscan que 
más trabajadoras y trabajadores 
obtengan un crédito en las 
mejores condiciones.

Al suscribir, por separado, 
dichos acuerdos y entregar 
reconocimientos al Gobierno del 
estado y a los poderes Legislativo 
y Judicial, el coordinador general 
comercial del Fonacot, Salvador 
Gazca Herrera, señaló que gracias 
a estos esfuerzos coordinados, 
el sector laboral de nuestro país 
puede hacer valer su derecho 
al crédito, sin temor a un 
sobreendeudamiento que afecte 
}�}_�`|`¡|}_~]�}{`|Y]}�

“Hemos entregado en la 
dirección de Tepic casi 20 mil 
créditos en los cuales no sólo 
garantizamos el costo más bajo en 
Y{_��]_}]_�]�]�]_|_�`|`w[|�[]`�{}_
con descuento vía nómina, 
también ofrecemos un trámite 

sencillo, sin intermediarios y 
plazos de pago de acuerdo a las 
necesidades de cada solicitante”, 
destacó el funcionario.

De gira de trabajo por esa 
entidad, Gazca Herrera reconoció 
la labor del sector empresarial 
~|�|_ \[®�`\[�_ Y{}_ �]`]�w[{}_
del crédito Fonacot entre sus 
colaboradores y agremiados, 
lo que sin duda, añadió, es un 
esfuerzo que impulsa la economía 
de las familias, pero también de la 
sociedad en general.

����^_ ��]_ Y|}_ �_ Y{}_
empresarios son aliados 
estratégicos del instituto y por ello, 
es igual de importante que cada 
uno cumpla con la obligación 
Y]�|Y_ \]_ |�Y[|�}]_ |Y_ º{`|w{�_ ~|�|_
que más personas tengan la 
posibilidad de ser sujetas a un 
crédito del instituto.

“Para muchas madres y 
padres de familia esta es una 
época de gastos fuertes, se 
aproxima el regreso a clases y 
es muy importante que sepan 
que en Fonacot encuentra un 
apoyo económico diseñado 
especialmente para quien más lo 
`]w]}[�|��_�]w|Yw �̂��

Durante esta gira de trabajo, 
Salvador Gazca entregó a nombre 
de la directora general del instituto, 
Laura Fernanda Campaña Cerezo, 
reconocimientos al Congreso 
local, al Poder Judicial y uno 
más al Gobierno de Nayarit por 
el compromiso mostrado para 
[�~�Y}|�_ ]Y_ �`|`w[|�[]`�{_ |_
trabajadores.

Meridiano Puerto Vallarta

Investigadoras e investigadores del 
Centro Universitario de la Costa 
(CUCosta) de la UdeG trabajan en la 
implementación de viveros submarinos 
en las costas jaliscienses, en los que se 
siembran corales del género Pocillopora 
para que éstos crezcan en condiciones 
controladas y luego adherirlos en 
sustratos naturales.

Estos viveros marinos se encuentran 
en primera fase y surgen como una 
alternativa para mitigar la disminución 
de la cobertura de coral, producto del 
blanqueamiento y mortandad masiva 
del año pasado, explicó la doctora Alma 
Paola Rodríguez Troncoso, investigadora 
del Laboratorio de Ecología Marina del 
CUCosta.

Indicó que esta técnica, denominada 
“viverismo”, consiste en sembrar 
fragmentos de coral en estructuras 
submarinas para que se desarrollen en 
entornos sin competencia y tengan un 
mayor índice de supervivencia antes de 
ser trasplantados a sustratos naturales.

“Lo que estamos haciendo es 
simplemente dándoles una mayor 
oportunidad a un proceso de sujeción y 
de reproducción que tienen de manera 
natural”, señaló.

“Es una estrategia que se utiliza 
principalmente en la región Caribe. 
Tenemos diferentes condiciones 
ambientales y eso genera un reto 
para poder mantener este tipo de 
estructuras”.

Los viveros albergan al menos 
tres especies del género Pocillopora, y 
están instalados en varios puntos de la 
Costa Sur de Jalisco; fueron diseñados 
para contar con características que los 
protegieran del embate de tormentas 
tropicales y huracanes.

Rodríguez Troncoso subrayó que 

aún se desconoce en qué momento 
se podrán trasplantar los corales; sin 
embargo, una vez que se muestren 
resultados se podrán sentar las bases 
para replicar este experimento en más 
puntos de la costa jalisciense.

“Les vamos a dar seguimiento 
durante todos estos meses y 
evaluaremos en qué punto podemos 
empezar a trasplantar, o si tenemos que 
�|w]�_|Y�»`_�[~{_\]_w|��[{��_|��� �̂

Este proyecto cuenta con 
�`|`w[|�[]`�{_ \]_ National Geographic 
Society y también participan el 
doctor Adolfo Tortolero, del Instituto 
Tecnológico de Bahía de Bandera y 
los investigadores Enrique Godínez 
Domínguez y Jeimy Santiago Valentín, 
del Centro Universitario de la Costa Sur 
(CUCSur). Así como el doctor Amílcar 
Leví Cupul Magaña, del CUCosta y 
estudiantes de posgrado del Laboratorio 
de Ecología Marina.

Constructores de arrecifes

Rodríguez Troncoso agregó que los 
corales del género Pocillopora tienen 
una amplia distribución y son los 
principales constructores arrecifales de 
Y|_�]�[^`��

Para este proyecto, y para otras 
técnicas de restauración previamente 
aplicadas, se utilizaron fragmentos 
de oportunidad de los corales que se 
obtuvieron de forma natural y no a 
través de la fragmentación de colonias 
adultas y sanas, explicó. Es decir, se 
recolectaron fragmentos de coral que 
se desprendieron de sus colonias como 
consecuencia del oleaje o algún factor 
como tormentas.

“De los arrecifes coralinos 
obtenemos muchísimos recursos, 
desde alimento, protección a la costa, 
arena para las playas; son sumideros de 
dióxido de carbono; entonces, todo lo 
que hagamos de manera continua por 
Y{}_|��]w[®]}_�|_|_}]�_�]`]�w[{}{_~|�|_Y|_
humanidad”, enfatizó

Bajo liderazgo de la doctora Beatriz Estrada

������Latidos del Corazón 
a Bahía de Banderas

* Durante la entrega de las dotaciones alimentarias, la presidenta del DIF Nayarit 
destacó la importancia de garantizar que todas las familias tengan acceso a 
recursos alimentarios esenciales y que el alimento no falte en ningún hogar

Redacción 

La doctora Beatriz Estrada Martínez, 
presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
encabezó la gira Latidos del Corazón, 
en la localidad de San José del Valle, 
del municipio de Bahía de Banderas, 
en la cual se ofrecieron servicios 
y actividades gratuitas a más de 
300 familias; además, entregó mil 
940 dotaciones alimentarias en 
�]`]�w[{_ \]_ {��|}_ �³�_ ®|�[Y[|}�_ \]_
los programas 1000 Días, Atención 
a Grupos Prioritarios y —en la 
comunidad de San Vicente—, del 
Programa de Alimentación para el 
Bienestar (PAB).

Al recorrer la plaza de San José 
del Valle y convivir con decenas de 
familias, la titular de la asistencia 
social en Nayarit destacó, que una de 
las prioridades para el DIF Nayarit es 
apoyar la economía y salud de quienes 
más lo necesitan, por ello a través de 
esta gira se ofrece atención dental 
y de enfermería, toma de signos de 
vitales, lentes de lectura, actividades 
para adultos mayores, niñas niños y 
adolescentes, corte de cabello, entre 
otros servicios, todos totalmente 
gratis. 

“Esto se hace con mucho cariño, 
con mucho respeto pero también 
con el deseo de que todas las familias 

nayaritas tengan el bienestar que 
se merecen, que tengan una salud 
completa; llegamos a muchas familias 
y a los 20 municipios del estado, no 
nos preocupa el hecho de que estén en 
zonas muy alejadas hasta allá vamos a 
ir. Estamos con los brazos extendidos, 
con las manos abiertas y con el 
corazón en ellas para entregarlos a 
ustedes”, enfatizó.

Durante la entrega de las 
dotaciones alimentarias, la doctora 
Beatriz Estrada Martínez destacó 
la importancia de garantizar que 
todas las familias tengan acceso a 

recursos alimentarios esenciales 
y que el alimento no falte en 
ningún hogar: “Estamos aquí para 
entregarles a ustedes la dotación 
de despensas que viene a ayudar 
muchísimo su estado nutricional, 
yo sé que llegando a su casa lo van a 
compartir con toda la familia de tal 
forma que tienen una alimentación 
sana, completa, nutritiva pero 
también les ayuda a disminuir un 
poco el gasto económico; tratamos 
de buscar su bienestar alimenticio 
pero también su bienestar 
económico”, finalizó.
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Presentan avances de acciones 
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de Paz en Puerto Vallarta

* Espacio lúdico “�������!�������(}(������	����������������������
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Prevén asistencia de más de 25 mil niñas, niños y adolescentes

)��������)#�������
Vacacional Recreativo

* En el marco de los Juegos Olímpicos de París 2024, García 
Antonio subrayó a las niñas, niños y jóvenes la importancia de 
fomentar la actividad física y desarrollar el deporte como un 
hábito de vida

La vacunación puede proteger
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* “El virus del papiloma humano es uno de los detonantes 
de enfermedades de alto impacto que intervienen en el 
desarrollo de las personas. En MSD estamos convencidos 
de que el acceso equitativo a estrategias de salud es vital 
para eliminar y controlar enfermedades que representan un 
�����������������������������������������"�����������5����!�
Claudio González, Director Ejecutivo de Asuntos Médicos

#&���������$'�����(���

El Gobierno de Jalisco, a través de la Secretaría 
del Sistema de Asistencia Social (SSAS), ha 
emprendido acciones transversales para 
el fomento de una Cultura de Paz y la 
protección de las niñas, niños y adolescentes 
del Municipio de Puerto Vallarta, ante 
problemáticas que dicho grupo prioritario 
de la población ha detectado como maltrato 
�_ |��}{_ [`®|`�[Y�_ \]�w[]`w[|}_ ]`_ �|�]�[|_
de educación sexual y las adicciones, acto 
realizado en el marco del Día Mundial 
contra la Trata de Personas y el cierre de las 
actividades de la campaña #JulioAzul2024 
con el propósito de sensibilizar y prevenir 
este delito.

La Coordinadora del Voluntariado 
Jalisco, Joanna Santillán Álvarez, refrendó el 
compromiso desde las y los representantes 
del gobierno estatal, del sector privado, 
hoteleros y taxistas, así como en las familias 
vallartenses, para encontrar soluciones a esta 
problemática que lastima, y que involucra a 
�{\{}_~|�|_�|w]�_Y{_w{��]w�{���

“Porque la manera en la que nosotros 
actuamos en entregarles espacios seguros, 
en defender sus derechos fundamentales, 
dice mucho de quienes somos y qué mundo 
queremos dejar. Ustedes entregaron tiempo 
en este gran proyecto y les agradezco 
muchísimo y créanme que ha sido un honor 
para nosotros, desde este espacio poder 
transformar realidades de personas que que 
�[]`]`_~�{w]}{}_\]_��Y`]�|�[Y[\|\�_|���^�

En un evento realizado en el Centro 
Internacional de Convenciones (CIC) de este 
centro turístico, se presentaron los avances 
de los resultados de esta intervención, misma 
��]_ ®�]_ �]}�Y�|\{_ \]_ Y|_ ���|_ \]_ �`|_ w|��|_
de intención entre el Gobierno de Jalisco, 
encabezado por el Gobernador Enrique 
Alfaro Ramírez, y Scholas Occurrentes,-
fundación laica creada por el Papa Francisco- 
el 23 de septiembre de 2022.

“Nos aliamos con la sociedad civil, con la 
iniciativa privada para poder combatir este 
delito, hoy por hoy, el gobierno del estado 
aquí en Puerto Vallarta, después de que el 
gobernador deja muy claro su compromiso 
�]\[|`�]_�`|_���|_w{`_�w�{Y|}�_|_��|� }_\]_
la implementación de diferentes programas 
como Polos de Desarrollo, Reconstrucción 
de Tejido Social, las Academias Deportivas, 
en estos dos últimos años hemos invertido 
��}_\]_¨�_�[YY{`]}_\]_~]}{}_|���_]`_��]��{_
Vallarta. y en el estado tenemos alrededor 
w{`_ �{\|_ }�_ ]}��|�]�[|_ ]`_ ]Y_ ��]|_ }{w[|Y_ ���_
�[YY{`]}_ \]_ ~]}{}��_ |���^_ ~{�_ }�_ ~|��]�_ Y|_
secretaria de SSAS Fabiola Loya.

Comentó que como parte del seguimiento 
a los compromisos con adolescentes, se 
organizan actividades quincenales de 
carácter altruista o de esparcimiento, en 
¬|_ À[�Y[{�]w|_ ¬{}_ �|`�{}�_ w{`_ ]Y_ �`_ \]_
fortalecer la cohesión social y los vínculos 
familiares como herramientas para prevenir 
}[��|w[{`]}_\]_�[]}�{_]`��]_	��_|\{Y]}w]`�]}_
registrados.

“Queremos que nuestras niñas y nuestros 
niños crezcan felices, crezcan libres de 
cualquier tipo de violencia, este es un acto 
}[��^Y[w{_ �_ }[�`[�w|�[�{_ \{`\]_ ��]�]�{}_
��|`}�[�[�Y]}_��]_]Y_w{�~�{�[}{_}[��]_���]_
hasta el último día del gobierno de Enrique 
Alfaro y quien lo ha acompañado como 
coordinadora del voluntariado, la señora 
Joanna Santillán”, puntualizó la titular de 
SSAS.

Las y los asistentes presenciaron además 
un mensaje del Papa Francisco, explicando 

el sentido del pacto educativo a través 
\]_ �w�{Y|}�_ |Y_ �`|Y[¡|�_ ]Y_ �]`}|�]_ \]_ Y|}_
autoridades se proyectó la película “Sonidos 
de Libertad”.

Inauguran “Junglar”, Ludoteca Fija en el 
Centro Internacional de Convenciones

Niñas y niños de entre 3 y 10 años de edad 
que visiten el CIC de Puerto Vallarta, podrán 
jugar, leer y fortalecer valores fundamentales 
en la nueva Ludoteca Fija “Junglar”, habilitada 
por la Secretaría de Turismo estatal, la cual 
recibió asesoría por parte del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco 
para operar conforme al método de atención 
y enseñanza implementado en la Red de 
Ludotecas “El Tren de los Valores”.

“Este proyecto nos ha permitido no 
solamente generar una red de amor y de 
unión entre las propias mujeres que forman 
parte de la red de ludotecas sino también, 
generar y visibilizar la importancia de tener 
espacios que promuevan el juego y espacios 
que nos permitan cuidar a nuestros menores”, 
reiteró la Coordinadora del Voluntariado 
Jalisco, Joanna Santillán Álvarez.

En tanto, la titular de la SSAS, Fabiola 
Loya explicó que desde su arranque en 
febrero de 2002, la Red de Ludotecas “El 
Tren de los Valores” ha atendido a cerca de 
30 mil niñas y niños jaliscienses. Mediante 
�`|_ [`�]�}[^`_ w]�w|`|_ |_ Y{}_ ��_ �[YY{`]}_ \]_
~]}{}_ w{`_ w{�]����|_ \]_ Y�\{�]w|}_ ��|}_ ]`_
��_ ��`[w[~[{}_ \]_ Y|_ ]`�[\|\�_ �\]��}�_ }]_
cuenta con 4 ludotecas móviles que recorren 
la Zona Metropolitana de Guadalajara y 2 
más ofrecen sus contenidos a la niñez de la 
Región Ciénega.

El nuevo espacio lúdico tiene capacidad 
~|�|_ |�]`\]�_ |_ 	�_ `[µ|}_ �_ `[µ{}�� _ §~]�|��_
según se requiera en los eventos que se 
tengan programados en el CIC, adaptándose 
a las necesidades de las y los asistentes.

Para saber más:
Avances en la intervención por una Cultura 

de Paz en Puerto Vallarta:
<�������	�������	��	�����#�����	������������

Tejido Social se rehabilitaron fachadas de 400 
hogares ubicados en zonas de vulnerabilidad, 

����	�����������������������������"���������
prevención de riesgos.

<�&�������6������������
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del deporte y la adopción de un estilo de vida 
saludable se cuenta con la participación del 

Programa Academias Deportivas Espacios para 
la Paz, actualmente a cargo del CODE Jalisco.
<�������	�������	��	�����&�������������������

Comunitario de la SSAS se refrendó la alianza 
con Fin de la Esclavitud, A. C., por segundo año 

en la campaña social #JulioAzul.
<�(������&���������������&��	����������

Niñas, Niños y Adolescentes (PPNNA) de Jalisco 
se intervienen planteles educativos con terapias 
psicológicas y se tienen pactados los trabajos en 

2 escuelas en zonas de alta vulnerabilidad y/o 
alta incidencia delictiva.

<������������������������-��	����
de Protección Integral a Niñas, Niños y 

Adolescentes (SIPINNA) Jalisco y Fundación PAS 
se organizaron campañas de sensibilización, 

atención y reporte del abuso infantil.
<�-���������������������������������	���

hotelero y taxistas para implementar el Código 
de Conducta Nacional para la Protección de 

Niñas, Niños y Adolescentes en el Sector de 
Viajes y Turismo, así como para prevenir el 

abuso sexual.
<�����Y>�����Y�=����6��	�������������������>Y�

Organizaciones de la Sociedad Civil que operan 
����������������������������	�����"���	��
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programa de Apoyo Económico en la Modalidad 
de Coinversión.

Redacción

La infección por VPH está estrechamente 
relacionada con el cáncer cervicouterino en el 
99% de los casos, pero existen otros cánceres 
que se asocian a la infección por el virus como 
el de ano (90%), de vagina y vulva (70%) y el 
orofaríngeo (60-70%); de todos los cánceres 
relacionado al VPH, más del 40% de los casos 
ocurren en hombres.

� ©Y_ �[��}_ \]Y_ ~|~[Y{�|_ ���|`{_ ¢ª�¤�_ ]}_
la infección más común en personas con 
una vida sexual activa, cualquier persona 
de identidad de género u orientación sexual 
indistinta podría contraer algún tipo de VPH 
en algún momento de su vida.

� ±©Y_ �[��}_ \]Y_ ~|~[Y{�|_ ���|`{_ ]}_ �`{_
de los detonantes de enfermedades de alto 
impacto que intervienen en el desarrollo de 
las personas. En MSD estamos convencidos 
de que el acceso equitativo a estrategias 
de salud es vital para eliminar y controlar 
enfermedades que representan un problema 

de salud pública para los países, incluido 
México” Claudio González, Director Ejecutivo 
de Asuntos Médicos.

� �Y��`|}_ \]_ Y|}_ [`®]ww[{`]}_ ~{�_ ª�¤_
desaparecen por sí solas, aunque una infección 
persistente puede generar complicaciones en 
la salud como verrugas genitales y algunos 
tipos de cánceres, incluyendo las áreas 
genitales, así como boca y garganta.

�Â]_|w�]�\{_w{`_Y|_£]`��{_\]_��]�]`w[^`_
y Control de Enfermedades, la vacunación 
contra el VPH puede ayudar a prevenir 
algunos de los cánceres asociados a la 
infección por el virus y las verrugas 
genitales. Es importante recordar que la 
vacunación es una medida preventiva, por 
lo que la edad ideal de prevención es antes 
de iniciar su vida sexual.

� �|�]�[|Y_ ]\�w|�[�{�_ ¯{_ }]_ {®�]w]_
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pacientes, ni pretende reemplazar en forma 
alguna decisiones o recomendaciones de su 
médico.

Redacción

Autoridades del Seguro Social dieron la 
bienvenida a menores de 6 a 16 años en las 
Unidades Deportivas y Centros de Seguridad 
Social de la institución de todo el país.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
dio inicio con su tradicional Curso Vacacional 
Recreativo 2024 en instalaciones deportivas y de 
seguridad social en todo el país, al cual se prevé 
|}[}�|`_��}_\]_��_�[Y_̀ [µ|}�_̀ [µ{}_�_|\{Y]}w]`�]}_
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actividades deportivas, recreativas, culturales, 
de promoción a la salud y participación social.

Los cursos del IMSS se desarrollarán de 
|w�]�\{_|Y_w|Y]`\|�[{_{�w[|Y_\]_Y|_�]w�]�|��|_\]_
Educación Pública (SEP), donde se establecen las 
vacaciones de verano, y conforme a las entidades 
federativas y el inicio del próximo ciclo escolar 
����²�����

Ante más de mil menores que se dieron cita 
al acto de inauguración en la Unidad Morelos del 
IMSS, al norte de la Ciudad de México, el titular 
de la Coordinación Técnica de Cultura Física y 
Deporte del IMSS, Héctor García Antonio, dijo que 
en las instalaciones deportivas y de prestaciones 
sociales del Instituto en todo el país, en forma 
simultánea, también se dio el banderazo de 
arranque para el inicio de actividades.

Resaltó que desde la llegada de Zoé Robledo 
a la dirección general del IMSS, se dio la 
instrucción de apoyar a todos los niños de México 
derechohabientes y no derechohabientes, 
ofrecerles la posibilidad de practicar alguna 
disciplina deportiva o tomar un curso de verano 
en sus instalaciones.

Señaló que este tipo de estrategias que 
desarrolla el IMSS permite construir buenos 
ciudadanos, fomentar la educación, la cultura y 
el deporte, “son las mejores herramientas para 
construir mexicanos de bien, es el mejor antídoto 
contra las adicciones y en el fortalecimiento de 
la salud”.

García Antonio destacó que con el arranque 
del plan vacacional 2024 se visualiza la 
w{`�|`¡|_��]_Y|}_�|\�]}_�_Y{}_~|\�]}_\]_®|�[Y[|_
tienen con la institución, al permitir que sus 
hijos acudan a las actividades que promueven el 
bienestar y la salud de la sociedad.

En el marco de los Juegos Olímpicos de 
París 2024, García Antonio subrayó a las niñas, 
niños y jóvenes 
la importancia 
de fomentar la 
actividad física 
y desarrollar el 
deporte como un 
hábito de vida, 
donde incluso 
pueden empezar 
a formarse y en el 
futuro ser atletas de 
alto rendimiento 
con el sueño de 
ganar una medalla 

olímpica.
Por su parte, la directora general del Sistema 

Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) de la Ciudad de México (CDMX), Rebeca 
Olivia Sánchez Sandín, en representación del 
jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, dijo 
a los asistentes que muchos de los atletas y 
deportistas que hoy representan a México, desde 
pequeños, deseaban convertirse en campeones 
olímpicos y ganar medallas para su país.

“Los sueños cumplidos empiezan con un 
sueño inicial que todos y cada uno de ustedes 
puede tener en este momento; si existe una 
niña o niño que desee ser el mejor boxeador 
o luchador, se puede hacer realidad y no hay 
limitaciones físicas que los alejen de sus 
objetivos”, enfatizó.

El titular de la Jefatura de Servicios de 
Salud en el Trabajo, Prestaciones Económicas 
y Sociales, Sergio Durán Sagarnaga, dio el 
banderazo de arranque del curso, invitó a niñas, 
niños y jóvenes a disfrutar las actividades que 
ofrece el Seguro Social, además de agradecer a 
�|\�]}_�_~|\�]}_\]_®|�[Y[|_~{�_Y|_w{`�|`¡|_\]_
permitir a sus hijas e hijos participar.

Durante el acto de inauguración, se 
realizaron exhibiciones de Taekwondo 
Ä���[Å{`_�_£�|��]��|�_|_�`_\]_��]_Y{}_|}[}�]`�]}_
conozcan algunas de las opciones que tiene el 
IMSS para la población en general.

Participaron los luchadores profesionales 
Tinieblas, Alushe y Máscara Dorada; el boxeador 
y medallista olímpico Misael Rodríguez Olivas; 
la entrenadora de la Selección Nacional de 
Gimnasia Rítmica, Blajaith Aguilar Rojas; la 
triple campeona mundial de boxeo, Mariana “La 
Barby” Juárez; la máxima medallista paralímpica 
en la historia de México, Juana Soto Santana 
“Juanita”, entre otros.

Los interesados podrán acercarse a los 
Centros de Seguridad Social y Unidades 
Deportivas del IMSS o acceder a las páginas 
http://www.imss.gob.mx/estarbien/ y http://
www.imss.gob.mx/directorio para conocer más 
detalles.

Con las actividades que incluyen el Curso 
Vacacional Recreativo edición 2024 se busca 
motivar en las niñas, niños y adolescente, a 
conocer, practicar y disfrutar de la actividad 
física y el deporte como parte de su vida diaria, 
�|_ ��]_ ]Y_ ]�]�w[w[{_ ®�}[w{_ ��|]_ �]`]�w[{}_ ®�}[w{}�_
psicológicos y sociales.
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* Las herramientas tecnológicas desarrolladas por la SFP 
coadyuvarán en el cumplimiento de los objetivos y metas 
institucionales del gobierno de la entidad.

Y a la no estigmatización de quienes lo padecen
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* En el Servicio de Higiene Mental del Hospital General del Centro 
Médico Nacional (CMN) La Raza, 25 de cada 100 personas que 
acuden a consulta tienen autismo en sus diferentes grados.

Redacción

El autismo es un trastorno del neurodesarrollo que 
}]_�|`[�]}�|_]`_Y{}_~�[�]�{}_w[`w{_|µ{}_\]_�[\|�_
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socialización e interacción con el entorno. Estas 
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A pesar de los estudios a lo largo de los años, aún 
`{_}]_w{`{w]`_Y|}_w|�}|}_]}~]w��w|}_\]Y_«�|}�{�`{_
del Espectro Autista (TEA). Se ha observado que 
la prevalencia de este trastorno es mayor en la 
población masculina.

El doctor Miguel Ángel Jiménez Sanjuan, jefe 
del Servicio de Higiene Mental de la Unidad Médica 
de Alta Especialidad (UMAE) Hospital General 
“Dr. Gaudencio González Garza” del CMN La Raza, 
destacó que el TEA no es igual para todos, sino 
que varía en complejidad, desde casos leves hasta 
aquellos con comorbilidades como hiperactividad 
{_\[}w|~|w[\|\_[`�]Y]w��|Y��

Es importante tener en cuenta que este 
trastorno es una condición permanente y sin 
cura. Por lo tanto, el objetivo del tratamiento 
es promover la independencia, la inclusión y 
el bienestar del individuo en el entorno. En los 
casos más difíciles, se busca apoyar la capacidad 
de autocuidado o facilitar la atención según sea 
necesario, indicó el médico especialista.

El diagnóstico temprano del TEA se basa en la 
observación de factores como el desarrollo tardío 
del lenguaje, alteraciones en la motricidad y la 

falta de interacción social, como la ausencia de 
sonrisa o la evitación de contacto visual con otras 
~]�}{`|}��

El doctor Jiménez Sanjuan describió que los 
pacientes pueden parecer fríos, ya que les resulta 
difícil expresar emociones o sentimientos, evaden 
el contacto físico directo, presentan sensibilidad 
a ciertas texturas, su ciclo de sueño se ve afectado, 
lloran o gritan.

En el área de Higiene Mental del Hospital 
�]`]�|Y_\]Y_£�¯_¬|_�|¡|�_}]_]}�[�|_��]_��_\]_w|\|_
100 personas que acuden a consulta diariamente 
presentan trastorno del espectro autista en 
diferentes grados.

El tratamiento incluye apoyo farmacológico 
y terapias conductuales. Es importante destacar 
que el tratamiento farmacológico no implica 
necesariamente medicación de por vida, gracias a 
la plasticidad cerebral, que permite la generación 
de nuevas redes neuronales en función de las 
experiencias o aprendizajes adquiridos, lo cual le 
permite al individuo, en el mejor de los casos, salir 
|\]Y|`�]_w{`_|��{`{��|��

La UMAE La Raza cuenta con especialistas en 
Paidopsiquiatría que se encargan del estudio, 
diagnóstico y tratamiento de problemas de salud 
mental en edad pediátrica, brindando atención a 
pacientes procedentes de la periferia y referidos 
de todo el país.

El doctor Jiménez Sanjuan hizo un llamado a 
la población para no estigmatizar a quienes viven 
con esta condición y promover la comprensión y 
el apoyo como sociedad.

Meridiano/Guadalajara

La SFP permitirá el uso de tres sistemas: de 
Control Interno; de Comités de Control y 
Desempeño Institucional; y de Seguimiento, 
Evaluación y Coordinación de las Actividades 
de los Comités de Ética.

La Secretaría de la Función Pública (SFP) y 
]Y_ �{�[]�`{_ \]Y_ ©}�|\{_ \]_ ¦|Y[}w{_ ���|�{`_ �`_
convenio de colaboración para compartir tres 
plataformas tecnológicas en materia de control 
interno, ética pública y mejora de la gestión 
para fortalecer los mecanismos de combate a la 
corrupción y a la impunidad.

El instrumento, signado por el titular de la 
SFP, Roberto Salcedo Aquino, y la contralora del 
estado de Jalisco, María Teresa Brito Serrano, 
permitirá el uso de los sistemas de Control 
Interno; de Comités de Control y Desempeño 
Institucional; y de Seguimiento, Evaluación y 
Coordinación de las Actividades de los Comités 
de Ética, desarrollados por esta Secretaría.

El secretario Roberto Salcedo dijo que la 
prevención es la principal estrategia para 
|`�[w[~|�_ �_ �]}�[{`|�_ Y{}_ �[]}�{}_ \]_ [`]�w|w[|_
y corrupción; su principal instrumento es el 
control interno mediante el que podemos 
asegurar que las dependencias y entidades 
alcancen sus objetivos y metas; evitar 
incumplimientos; advertir situaciones de malos 
manejos de los recursos; inhibir la comisión de 
actos indebidos; y, fomentar la probidad en la 
actuación de las personas servidoras públicas.

�]µ|Y^_ ��]_ Y|_ ]�w|w[|_ ���]�`|�]`�|Y_
actualmente precisa del uso intensivo de las 

tecnologías de la información. La SFP se dio a la 
tarea de construir herramientas para impulsar 
el control interno en la Administración Pública 
Federal y coordinar y supervisar las acciones en 
favor de la ética en el servicio público.

La contralora del estado de Jalisco, María Teresa 
Brito Serrano, destacó el trabajo, colaboración 
e intercambio de experiencias con la SFP para 
�`[�w|�_w�[�]�[{}_] _̀�]�|}_\]_�]}~{`}|�[Y[\|\]}_
administrativas, revisión y auditoría a la 
aplicación de los recursos federales.

“Estos tres programas serán básicos para 
el control interno en la Contralorías. Además, 
podremos supervisar el buen trabajo de los 
Comités de Ética, así como el trabajo de los 
Órganos Internos de Control”, puntualizó.

Las herramientas tecnológicas que 
��|`}�]�]_ Y|_ �º�_ |_ Y|_ �]w�]�|��|_ \]_ Y|_
Contraloría del Estado de Jalisco coadyuvarán 
en el cumplimiento de los objetivos y metas 
[`}�[��w[{`|Y]}_w{`_�|}]_]`_|`�Y[}[}_\]_�[]}�{}_��_
actividades de control gubernamental.

La SFP brindará capacitación y asesoría 
metodológica y técnica para el uso de éstos 
sistemas; en tanto, la Contraloría de Jalisco 
compartirá las mejoras que realice a las 
plataformas.

Con estas acciones, la SFP da cumplimiento 
a las estrategias del Programa Sectorial de 
Función Pública 2020-2024, del Programa 
Nacional de Combate a la Corrupción y a 
la Impunidad y de Mejora de la Gestión 
Pública 2019-2024; así como del Programa 
de Implementación de la Política Nacional 
Anticorrupción.

Autoridades, vecinos y empresarios
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* El alcalde interino se reunió con integrantes de la asociación 
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esta zona emblemática

Meridiano Puerto Vallarta

El presidente municipal interino, Francisco 
José Martínez Gil, se reunió este jueves con 
integrantes de la asociación de vecinos de 
la Zona Romántica de la colonia Emiliano 
Zapata, entre ellos algunos empresarios, 
hoteleros, restauranteros y comerciantes, 
para tomar acuerdos y trabajar en 
conjunto para solucionar la problemática 
que presenta esta emblemática zona de la 
ciudad.

Acompañado por algunos directores 
y funcionarios del gobierno municipal, 
el primer edil escuchó las diversas 
inquietudes y planteamientos expresados 
en esta reunión, entre los que destaca el 
reforzar la seguridad con más presencia 
policiaca para inhibir los robos y otros 
delitos que se han estado presentando en 
esta demarcación.

Martínez Gil propuso incluso generar 
una campaña informativa y una estrategia 
de seguridad conjunta con la Guardia 
Nacional y de la Secretaría de Marina, para 
realizar operativos en coordinación con 
la Dirección de Seguridad Ciudadana y 
brindar mayor tranquilidad a residentes y 
�[}[�|`�]}��

Se planteó a su vez reactivar la caseta 
de vigilancia construida por los colonos en 
el parque Lázaro Cárdenas, para reforzar 
la vigilancia en este espacio que algunas 
personas utilizan para ingerir bebidas 
alcohólicas.

La presencia de indigentes o personas 
sin hogar que deambulan por la zona, 
es otro de los temas expuestos por la 
asociación vecinal, quienes se mostraron 
dispuestos a colaborar con las autoridades 
para resolver este problema, y la urgencia 
de contar con un espacio o centro de 
atención para estas personas.

El tema de vendedores ambulantes que 
invaden banquetas y espacios públicos, 
es otra de las inquietudes de los colonos 
que solicitaron al presidente municipal 

atender, entre otros temas más que 
resultan de interés para esta zona de la 
ciudad.

Héctor Magaña Pérez, representante 
legal de la asociación de vecinos de la Zona 
Romántica, aprovechó para informarle al 
munícipe vallartense, acerca del evento 
que se tiene programado los días 9, 10 y 11 
de agosto, con la presencia de televisoras 
del Consejo de Iberoamérica que estarán en 
esta ciudad y en el que la Zona Romántica 
será uno de los escenarios a visitar para 
proyectar este destino turístico.

Indicó que se tiene contemplado un 
recorrido por el muelle de Los Muertos, el 
parque Lázaro Cárdenas y otras actividades, 
por lo que se solicitó el apoyo para así 
brindar una buena imagen a estos medios 
de comunicación de talla internacional 
que estarán en el puerto.

Magaña Pérez calificó como una 
reunión muy productiva con el alcalde 
interino y reconoció la disposición del 
primer edil por atender y resolver la 
problemática de esta zona, y acordaron 
realizar un recorrido la próxima semana 
para avanzar en la solución de los temas 
expuestos.

Por parte de la asociación estuvieron 
el empresario restaurantero Alberto 
Pérez, presidente de la misma y Alejandra 
Cornejo, vicepresidenta; así como la 
empresaria hotelera María Magdalena 
Avelar Mondragón, el restaurantero 
Jorge Zambrano, la empresaria Adriana 
Rodríguez, entre otros.

Acompañaron al alcalde en esta reunión, 
el director de Seguridad Ciudadana, 
Rigoberto Flores Parra; Christian 
Preciado Cázares, de Turismo y Desarrollo 
Económico; Jaime Gabriel Pérez Meza, de 
Obras Públicas; Daniel Córdova Aréchiga, 
de Padrón y Licencias; Salvador Gutiérrez 
Palacios, de Inspección y Reglamentos; José 
Ascención Gil Calleja, de Servicios Públicos 
y Eraclio Galván Mendoza, director del 
SEAPAL Vallarta, entre otros funcionarios.
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salud y desarrollo de las personas más vulnerables del Estado

En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas
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* Enfatiza subsecretario de Derechos Humanos, Población 

y Migración, Arturo Medina Padilla, que es fundamental 
crear mayor conciencia entre la sociedad sobre los delitos en 
la materia. Refrenda el compromiso de atender de manera 
integral a las víctimas, en especial a grupos prioritarios

Redacción

En el marco del Día Mundial contra la Trata 
de Personas se realizó la novena reunión 
nacional con Comisiones, Consejos, Comités 
Interinstitucionales Estatales en materia 
de Trata de Personas (CIES), encabezada 
por el subsecretario de Derechos Humanos, 
Población y Migración de la Secretaría de 
Gobernación (Segob), Arturo Medina Padilla.

La sesión se realizó en el salón “Revolución” 
del conjunto Bucareli, en la cual participaron 
los titulares de la Unidad para la Defensa de los 
Derechos Humanos, Froylán Enciso Higuera, 
y de la Dirección General de Estrategias para 
la Atención de Derechos Humanos, Claudia 
Galindo de la Rosa.
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compromisos es crear mayor conciencia entre 
la sociedad en torno a los delitos en la materia, 
así como atender de manera integral a las 
víctimas, en especial a grupos prioritarios.

Enfatizó la importancia que tiene la 
coordinación y participación de todos los 
estados para impulsar acciones concretas, 
|_ �`_ \]_ ~�]�]`[�_ �_ }|`w[{`|�_ Y|_ ��|�|_ \]_
personas en todas sus modalidades.

“La directriz del presidente Andrés Manuel 
López Obrador de no dejar a nadie atrás 

y no dejar a nadie afuera es un principio 
irrenunciable para todas las personas 
servidoras públicas que nos dedicamos al 
avance de los derechos humanos”, consideró.

En este sentido, subrayó que los contextos 
\]_�[{Y]`w[|_�_w{`�[w�{_~�{~[w[|`_ Y|_ ��|�|_\]_
personas, sobre todo de quienes se encuentran 
en situaciones de vulnerabilidad.

Muestra de ello, es que las víctimas 
que suelen sufrir mayor violencia en 
situaciones de explotación son mujeres 
y niñas, especialmente en la modalidad 
de prostitución ajena y otras formas de 
explotación sexual.

“Combatir cada una de las modalidades 
es responsabilidad del Estado mexicano y, en 
consecuencia, hemos y seguiremos trabajando 
~{�_|Yw|`¡|�_]}�]_{��]�[�{��_�]|���^�

A la reunión asistieron representantes de 
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de las Naciones Unidas contra la Droga y el 
Delito (UNODC), la Organización Internacional 
del Trabajo (OIT), la Organización 
Internacional para las Migraciones (OIM) y la 
Fundación Panamericana para el Desarrollo 
(PADF, por sus siglas en inglés), quienes 
compartieron avances de proyectos que se 
llevan a cabo en conjunto con el Gobierno de 
México y las entidades federativas

Meridiano Guadalajara
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realizan las Organizaciones de la Sociedad 
Civil (OSC), las cuales contribuyen a mejorar 
la calidad de vida de grupos prioritarios de 
Jalisco, el Gobierno del Estado, a cargo de su 
titular, el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez, 
entregó este jueves apoyos económicos que, 
en lo que va del actual sexenio, suman un total 
\]_ ���_ �[YY{`]}_ \]_ ~]}{}_ ¢�\~�_ ]`_ �]`]�w[{_
de 1,327 instituciones tanto en la modalidad 
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cumpliendo las reglas de operación, promoción 
y transparencia de este programa.

Al entregar hoy de manera simbólica 
recursos a 41 OSC´s, que participaron en la 
modalidad de Coinversión y Oncológico, 
convocatoria 2024, Alfaro Ramírez recordó que 
desde el inicio de su gobierno se tuvieron que 
hacer ajustes al anterior sistema asistencial por 
las fallas operativas y actos irregulares que se 
compraron en tiempo y forma, y se le dio paso 
a la SSAS que, además de destinar más recursos 
]`_ ]}�|_ ��]|�_ |�[]`\]_ \]_ ®{��|_ ��}_ ]�w[]`�]�_
transparente y transversal, los desafíos de 
caristias, alimentación, emergencias por 
fenómenos naturales, prevención, y ausencia de 
necesidades básicas de población vulnerable en 
¦|Y[}w{���

“Primero agradecerles a ustedes todo el 
trabajo, a todas las organizaciones, a las más 
de 1,300 que mencioné, con las que pudimos 
trabajar durante este tiempo. Gracias por el 
compromiso que tuvieron con Jalisco, me 
siento muy orgulloso, no como gobernador, 
como jalisciense, de que hay una sociedad civil 
tan comprometida en este gran Estado en los 
temas de salud mental, los temas de adicciones, 
los temas de nutrición, los temas de atención a 
quienes vienen de otros países como migrantes 
a nuestro estado, tantos y tantos temas, son 
agendas muy complejas que enfrentar en el 
futuro y en el presente, sin ustedes, no se podría 
lograr hacerlo con éxito, pero hoy puedo decir 
que logramos el objetivo que nos planteamos 
~{���]_�|�_�]}�Y�|\{}_��]_|}�_Y{_|�|Y| �̀�_|���^_
el mandatario.

Añadió que el actual modelo asistencial 
del Estado, el cual integra tanto la SSAS con 
el DIF Jalisco, tendrá que asumir retos en los 
años venideros, por lo que se tendrá que dar 
seguimiento en el próximo Gobierno del Estado, 
que estará a cargo de Pablo Lemus Navarro, 
|w��|Y_�{�]�`|\{�_]Y]w�{_\]_¦|Y[}w{���

“Estemos cerca de tener ya completa y 
diseñada la plataforma y va a ser el nuevo 
}{~{��]_ \]Y_ |w��|Y� _ �{\]Y{_ |}[}�]`w[|Y_ �|w[|_
el futuro, y por eso me da mucho gusto 
que esté hoy con nosotros mi amigo Pablo 
¬]��}�_ ~{���]_ |_ �`|Y_ \]_ w�]`�|}�_ } _ ��]_ ]Y_
compromiso del Gobernador electo, -lo platiqué 
con él ampliamente-, es precisamente seguir 
trabajando junto con ustedes en el futuro, 
seguir perfeccionando este modelo y que esta 
plataforma abierta de participación pueda 
|�`|�}]_ ]`_ Y{}_ ~�^�[�{}_ �]}]}_ �_ ��]_ ]}� _
lista para operar en el arranque de la próxima 
administración”, explicó el mandatario 
jalisciense.

El subsecretario para el Desarrollo y 
Vinculación con las Organizaciones de la 
Sociedad Civil en la SSAS, Alejandro Hermosillo 
González, destacó la labor que realizan las OSC 
para la cambiar la vida de muchos jaliscienses, 
misma que motivó a la actual Administración 
estatal a realizar una transformación en 
la forma en que colaboran Sociedad Civil y 
Gobierno.

“Quiero agradecerle a la Secretaría de 
Asistencia Social por este programa, el cómo 
decididamente le apostó a que lo hiciéramos de 
la mejor manera, y bueno, agradecerles por todos 

esos proyectos que presentaron, agradecerles 
a ustedes porque eso ha logrado impactar en 
cientos de miles de vidas de personas de Jalisco 
que hoy en día han logrado transformar su 
vida a partir del trabajo en conjunto. Hay otras 
instituciones, otras instancias de gobierno que 
han imaginado o han pensado que el trabajo 
con la sociedad civil se trata de competir, aquí en 
Jalisco se ha entendido que se trata de apostarle 
en conjunto, de hacer equipo, de hacer una 
alianza fuerte y sólida para que sociedad civil 
y gobierno, transformen la vida de las personas 
que más lo necesitan”, dijo el subsecretario.

£{�{_ �]}�Y�|\{�_ �]��[ �̂_ ¦|Y[}w{_ �]}�Y�^_ ]`_
primer lugar nacional en fomento a las OSC, 
de acuerdo a una evaluación realizada por 
|w|\ �[w{}_ \]_ Y|_ ½¯���� _ ±£{`�|�{}_ w{`_ �`_
programa, que justo es el que hoy vamos a 
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Aquí nos acompañan el Comité Técnico 
que nos ayuda a evaluar dicho programa, 
donde están universidades, Sociedad Civil, 
Contraloría, distintas instituciones”, agregó 
Hermosillo González.

En tanto, Oscar Ramón Guzmán Chávez, 
representante de Onco y Vita, A.C. (institución 
que auxilia a niñas y niños con cáncer), destacó 
el trabajo de cada una de las instituciones que 
han recibido el apoyo gubernamental, el cual lo 
transforman en numerosos apoyos y actos de 
solidaridad y amor hacia a la población que más 
lo necesita.

“En lo personal, lo único que pasaba por mi 
cabeza era de qué manera puedo hacer más 
con lo poco que tengo, que haga la diferencia 
para las personas que lo necesiten; cómo 
puedo tratar de igualar las oportunidades a las 
~]�}{`|}_ ��]_ `{_ �[]`]`_ ]}�{}_ �]`]�w[{}_ ~{�_
sus circunstancias, y esta pregunta no la pude 
responder yo solo. Sin embargo, he tenido la 
fortuna de encontrarme con personas, con 
fundaciones y con instituciones que me han 
guiado en este camino. Lo único que puedo 
aportar el día de hoy es la recomendación de 
que utilicemos herramientas y metodología 
que nos permitan evaluar y comunicar 
nuestros logros de manera efectiva, que 
reportemos y publiquemos las estadísticas 
de nuestro impacto para que el resto del 
mundo pueda ver el esfuerzo que hacen 
tantas personas de gran corazón como son 
todos ustedes reunidos el día de hoy”, resaltó 
Guzmán Chávez.

En el marco de la entrega de apoyos, resaltar 
que también se presentó la plataforma de las 
Organizaciones de la Sociedad Civil registradas 
en el Estado de Jalisco, que cumplen con la 
normatividad vigente, misma que permitirá 
�[}�|Y[¡|��_[\]`�[�w|�_�_w{`{w]�_Y{}_}]��[w[{}_��]_
ofrecen de acuerdo a su objeto social.

En el acto se contó con la presencia del 
Gobernador electo, Pablo Lemus; autoridades 
estatales y municipales, y responsables o 
]`w|��|\{}_\]_Y|}_§�£_��]_®�]�{`_�]`]�w[|\|}�
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asociaciones como: Alacena por Amor a Vallarta 
A.C.; Asilo San Vicente de Atotonilco el Alto A.C.; 

Asociación Nacional de Agencias de Enfermería 
A.C.; Clínica Anti-Suicidio A.C.; Fundación Santa 

María del Tepeyac A.C.; CANICA A.C.; además de 
Onco y Vita A.C.
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adicionales, cuya convocatoria permanece 
abierta para inscribirse a algunos de los talleres 
y cursos gratuitos con el propósito de fortalecer 
su operatividad desde el ámbito administrativo, 

jurídico, tecnológico e innovador. Mayores informes 
comunicarse al teléfono: 33 30 30 12 06.

<�]�����	�6�������������	�������-(^�"�����������
consultada en la siguiente liga: https://osc.jalisco.

gob.mx/registro

Casi 240 mil turistas en hoteles

Tiene Puerto Vallarta 
�%����������������������������
* El destino se mantiene en buenos números con una ocupación 

hotelera promedio preliminar de 78.67% en lo que va del periodo 
vacacional.

Meridiano Puerto vallarta

Con  las  vacaciones  de  verano  llegando  a 
su  recta  final,  Puerto  Vallarta  se  perfila  a 
concluir  dicho  periodo  con  resultados  muy 
alentadores.  Tomando  en  cuenta  desde  el 
7 de  julio  a  la  fecha ,  las  habitaciones  de 
�{�]Y_ {w�~|\|}_ }��|`_ ��}_ \]_ ���_ �[Y�_ Y{_
cual representa  un  78.67%  de  ocupación 
~�{�]\[{_ w{`��|_ ³���� _ ��]_ }]_ ���{_ ]`_
2023 ,  es  decir,  se  tuvo  un  crecimiento  de 
8.17%  en  comparación  con  el año  anterior.

La  afluencia  de  visitantes  hospedados 
en  hotel hasta  el momento  es  de  casi 
240  mil turistas  con  un  gasto  promedio 
individual de  $14,620  pesos ,  lo  que  se 
traduce  en  una  derrama  económica  para 
]Y_ \]}�[`{_ \]_ ��}_ \]_ 	 ����_ �[YY{`]}_ \]_
pesos.

�_ ]}�{_ }]_ }��|`_ {��|}_ ��_ �[Y_ ~]�}{`|}_
hospedadas  a  través  de  plataformas 
de  arrendamiento  digitales  -las  cuales 
�]~{��|`_ �`_ ��� _ \]_ {w�~|w[^`²_ ��]_ ]`_

promedio  han  dejado  poco  más  de  600 
millones  de  pesos  durante  su  estancia  en 
Puerto  Vallarta.

Del total de  turistas  recibidos  durante 
]}�]_ ~]�[{\{�_ ³¨��� _ ~�{�[]`]`_ \]_ {��{}_
puntos  de  la  República  Mexicana ,  22%  de 
©}�|\{}_ ½`[\{}�_ ���� _ \]_ £|`|\�_ �_ ¨�	� _ \]_
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En  relación  a  esto,  Luis  Villaseñor, 
director  del Fideicomiso  de  Turismo  de 
Puerto  Vallarta ,  señaló:  “sabemos  que  el 
periodo  vacacional de  verano  la  afluencia 
de  turismo  se  ve  robustecida  por  el mercado 
nacional,  de  ahí  la  importancia  de  las 
acciones  de  promoción  implementadas 
previamente  en  distintos  puntos  del país” .

Con  los  buenos  resultados  durante  el 
primer  semestre  del año  y  estas  excelentes 
cifras  en  la  presente  temporada ,  Puerto 
Vallarta  se  perfila  para  seguir  rompiendo 
sus  récords  históricos  de  ocupación 
hotelera ,  afluencia  de  turistas  y  derrama 
económica  al cierre  de  2024 .
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Habrá nuevas coordinaciones

Reestructura Claudia la 
�������������
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* Serán Arturo Zaldívar y Leticia Ramírez quienes estén al frente de la 
Coordinación de Política y Gobierno, y la nueva Coordinación General de 
Asuntos Intergubernamentales y Participación Social

 Dura tarea para el Congreso local

Nayarit,  rumbo a la 
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* El Tribunal ordenó al Congreso de Nayarit que 
derogue los artículos del Código Penal que han 
sido declarados inconstitucionales antes de que 
concluya el periodo ordinario de sesiones, entre el 
18 de agosto y el 30 de diciembre de este año

Según números de la CONDUSEF
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* En lo que fueron los consumos por internet, las reclamaciones aumentaron en un 
320 por ciento, eso lo  hemos tomado mucho en cuenta y efectuamos hecho algunas 
campañas de difusión al respecto, dijo el delegado de la Comisión Nacional para la 
Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros en Nayarit, Gamaliel 
Hernández Valencia

Convienen el Congreso y el Instituto 
Marakame 
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* “Las diputadas y los diputados tenemos 

un subsidio, una beca, un descuento para 
que las personas que tienen esta necesidad 
de atenderse por problemas de alcohol, 
de drogas, pues a través de las diputadas, 
��������	������������	�����������������!"�
dijo el presidente del Congreso, diputado 
Sergio Arturo Castillo Alfaro

Redacción 

Para que las personas con 
problemas de consumo de 
sustancias psicoactivas, trastornos 
de conducta alimentaria y 
ludopatía o juego patológico 
que sean canalizadas a través del 
Congreso del Estado y reciban 
tratamiento en Marakame a un 
precio accesible, la Trigésima 
«]�w]�|_ ¬]�[}Y|���|_ ���^_
�`_ w{`�]`[{_ ]}~]w��w{_ \]_
colaboración con el Instituto.

Para que el internamiento 
a bajo costo sea aplicable, la 
solicitud debe ser por medio de un 
diputado o diputada al Instituto 
Marakame, quien realizará 
previa valoración médica y 
psicológica, siendo atendidas por 
personal profesional capacitado 
con experiencia en el ámbito 
psicológico, médico y nutricional, 
]`_�]`]�w[{_\]_Y|_}|Y�\_�]`�|Y�_

Al respecto, el diputado 
presidente Sergio Arturo 
Castillo Alfaro indicó que como 
representantes populares, unen 
esfuerzos en el combate de las 
adicciones “las diputadas y los 
diputados tenemos un subsidio, 
una beca, un descuento para 
que las personas que tienen 

esta necesidad de atenderse por 
problemas de alcohol, de drogas, 
pues a través de las diputadas, 
los diputados puedan tener ese 
�]`]�w[{��

A su vez, Castillo Alfaro 
anunció que la próxima semana, 
se tendrá la semana del combate 
de las adicciones, “será una semana 
donde nosotros junto con ustedes 
w[�\|\|`{}_��]�]�{}_�]�]�[{`|�_
sobre este tema, habrá un centro 
de acopio para que ustedes nos 
puedan donar medicamentos 
para el Marakame”.

En el documento signado 
por el presidente del Congreso, 
diputado Sergio Arturo Castillo 
Alfaro, y la directora General del 
Instituto Marakame, Ana Dafne 
Almanza Zambrano, también 
se estableció que el centro 
Marakame promoverá al interior 
del Congreso del Estado los 
servicios que ofrece, realizarán 
conferencias, talleres y pláticas 
sobre las adicciones, trastornos 
de conducta alimentaria o juego 
patológico, pudiéndose gestionar 
apoyos económicos que sean 
solicitados por las personas que 
no cuentan con la solvencia 
económica para poder pagar el 
tratamiento residencial.

Diego Mendoza

© _̀ � _̀ |�|`w]_ }[�`[�w|�[�{_ ~|�|_ Y{}_
derechos reproductivos en México, 
el estado de Nayarit está a punto de 
despenalizar el aborto, siguiendo la 
tendencia nacional que se aceleró tras 
una histórica decisión de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
hace casi un año.

El 6 de septiembre de 2023, la SCJN 
determinó que la penalización del 
aborto en el Código Penal Federal es 
inconstitucional, al considerar que 
viola los derechos humanos de las 
mujeres y personas con capacidad 
de gestar. Esta resolución permitió 
que los estados del país comenzaran 
a legislar sobre la interrupción del 
embarazo, estableciendo marcos 
legales que permiten la interrupción 
voluntaria del embarazo hasta 
las 12 semanas de gestación sin 
consecuencias penales para quienes 
deciden optar por este procedimiento.

Hasta la fecha, 14 de las 32 entidades 
federativas en México han adaptado 
sus legislaciones para despenalizar el 
aborto. Jalisco y Puebla se unieron a 
esta tendencia recientemente en 2024, 
con reformas aprobadas en abril y 
julio, respectivamente. Nayarit parece 
estar en la misma dirección, tras 
una reciente resolución del Segundo 
Tribunal Colegiado del Vigésimo 
Cuarto Circuito.

El Tribunal resolvió el Amparo 

en Revisión 1447/2023, presentado 
por organizaciones como GIRE, 
#������� $�%���	� y Aquelarre Púrpura, 
en contra de la legislación local sobre 
el aborto. La resolución subraya que 
criminalizar el aborto consentido o 
autoprocurado no sólo es un acto de 
violencia y discriminación de género, 
sino que también atenta contra el 
derecho a la salud al limitar el acceso 
a servicios sanitarios de calidad.

Además, el tribunal declaró 
inconstitucional la imposición de 
sanciones al personal de salud que 
realiza procedimientos consentidos, 
al considerar que esto crea barreras 
adicionales para el acceso a servicios 
de salud esenciales.

El Tribunal ordenó al Congreso de 
Nayarit que derogue los artículos del 
Código Penal que han sido declarados 
inconstitucionales antes de que 
concluya el periodo ordinario de 
sesiones, entre el 18 de agosto y el 30 
de diciembre de este año.

Este avance es celebrado por 
activistas y defensores de los 
derechos sexuales y reproductivos, 
quienes exigen que se garantice el 
aborto como un servicio de salud 
esencial para todas las mujeres y 
personas gestantes. La inminente 
despenalización en Nayarit marca 
un paso crucial hacia la igualdad y 
el respeto a los derechos humanos 
en el ámbito reproductivo en 
México.

Oscar Gil
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Comisión Nacional para la Protección 
y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros en Nayarit (CONDUSEF), 
Gamaliel Hernández Valencia.

Precisó que aun cuando corresponde 
a la Fiscalía atender este tipo de delitos, 
a CONDUSEF llegan los reportes y 
reclamaciones de los cuentahabientes 
que se ven afectados con dichos 
fraudes a los que hay que atender como 
institución de primeros respondientes.

±¬{}_ ®�|�\]}_ �`|`w[]�{}_ ~{\]�{}_
decir que son los cargos no reconocidos 
en tarjetas de crédito, los posibles robos 
de identidad, también tenemos el fraude 
virtual que ya hemos manejado, todas 
esas que recibimos a través de nuestros 
correos electrónicos de nuestros medios 
electrónicos, son teléfonos, todo eso 
nosotros lo catalogamos como fraudes, 
pero en si no llevamos el seguimiento 
como lo hace acción exclusiva la Fiscalía.

“Se han elevado un poco, nosotros 
dividimos en lo que son los cargo no 
reconocidos en las cuentas, los consumos 
no reconocidos, las transferencias 
electrónicas no reconocidas, los 

consumos por internet no reconocidos 
y las disposiciones de efectivo en cajero 
automático, todo eso para nosotros lo 
consideramos como un fraude, porque, 
porqué se está utilizando el nombre y 
las cuentas de los usuario s por eso los 
consideramos como fraudes.

“En cuanto a eso sí habido un 
decremento en cuanto al primero rubro 
que son los cargos no reconocidos en 
las cuentas ha disminuido este año un 
4.6 por ciento, lo que son los consumos 
no reconocidos disminuyeron en 
un 28 por ciento, las transferencias 
electrónicas  no reconocidas 
disminuyeron en un 19 por ciento, 
pero lo que fueron los consumos por 
internet aumentaron en un 320 por 
ciento, eso sí hemos tomado mucho 
en cuenta y hemos hecho algunas 
campañas de difusión en cuanto 
a los tipos de fraude que pueden 
realizar, porque recordemos que la 
CONDUSEF no solamente es reactiva 
sino también es preventiva, así que 
nosotros tenemos algunos programas 
en los cuales a través de nuestra 
página de internet nosotros les damos 
w��}{}_ \]_ ]\�w|w[^`_ �`|`w[]�|�_
los cuales sirven para que la gente 
precisamente conozca cuándo existe 

o cuándo podemos poner algún tipo 
de candado a ese tipo de fraudes en los 
que podemos caer”.

En ese sentido el delegado de 
la CONDUSEF, Gamaliel Hernández 
Valencia, pidió a los tarjetahabientes 
estar muy atentos al tema de las 
alertas, ya que en la mayoría de las 
ocasiones estas son ignoradas: “Hay 
que revisar nuestros estados de cuenta 
constantemente, hacer caso a las alertas 
que nos dan nuestros bancos, porque 
porque muchas veces reaccionamos 
y es  una alerta y reaccionamos y no 
me interesa, dice que es un consumo 
pero como no lo estoy haciendo no me 
interesa, y no lo que hay que hacer es 
inmediatamente es comunicarnos a 
nuestro banco o asistir a la sucursal y 
ver qué está pasando, eso es algo mucho 
muy importante para no ser víctimas. 
Las cifras que les voy a dar son cifras 
hasta el mes de abril, porque nosotros 
lo manejamos por cuatrimestres y este 
saldría hasta el mes de agosto, tenemos 
la de abril, el año pasado recibimos 10 
reclamaciones por consumo de internet, 
consumos no reconocidos y está años 
en el periodo de enero a abril, recibimos 
42 por eso el aumento fue de trescientos 
veinte por ciento”.

Redacción

Como parte de una reestructura en las 
áreas de la Presidencia de la República, 
la virtual presidenta electa de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, presentó a 
Arturo Zaldívar y Leticia Ramírez como 
parte de su Gabinete ampliado en las 
coordinaciones de Política y Gobierno, 
y de Asuntos Intergubernamentales y 
Participación Social, respectivamente. 

En conferencia de prensa, Claudia 
Sheinbaum explicó que el área de 
Presidencia estará conformada 
por cuatro coordinaciones: 
Coordinación de Política y Gobierno, 
la nueva Coordinación de Asuntos 
Intergubernamentales y Participación 
Social, — ambas presentadas este 
jueves —; así como la Coordinación 
de Asesores y la Coordinación de 
Comunicación Social, que presentará 
en próximos días. 

“Nosotros estamos también 
reorganizando algunas de las áreas 
de la Presidencia de la República, 
anuncié recientemente al Jefe de 
§�w[`|�_ ¬�¡|�{_ £��\]`|}�_ |`�`w[ _
recientemente a Carlos Augusto 
Morales como Secretario Particular; 
y va a haber otras cuatro áreas de 
Presidencia: Coordinación de Asesores, 
que todavía estamos por presentarla, 
posteriormente; la Coordinación 
de Comunicación Social, que 
también estamos por presentarla 
posteriormente; y son dos áreas, una 
que ya existe y un área que estamos 
reorganizando”, explicó.

En el caso de Arturo Zaldívar, como 
próximo coordinador de Política 
y Gobierno, la próxima presidenta 
\]}�|w^_ }�_ ~]��Y_ ]}~]w[|Y[¡|\{_ w{�{_
doctor en Derecho por la Universidad 
Nacional Autónoma de México 
(UNAM), expresidente de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
coordinador de Justicia en los Diálogos 
por la Transformación y resaltó 
que una de sus principales tareas 
será dar seguimiento a las reformas 
constitucionales. 

“Él va a ocupar el cargo-dentro 
de Presidencia-como coordinador 
general de Política y Gobierno, que 
es un área que existe actualmente. 

Él nos va a ayudar mucho porque le 
va a dar seguimiento a las Reformas 
Constitucionales, particularmente 
a la Reforma del Poder Judicial-
obviamente con la autonomía que 
]}{_ }[�`[�w|²~]�{_ ]}_ [�~{��|`�]_ ]Y_
seguimiento porque desde el Ejecutivo 
hay una serie de áreas indispensables 
que hay que cumplir, recuerden que 
son 18 Reformas Constitucionales y 
otras reformas que en su momento 
vamos a plantear”, detalló.

En respuesta, Arturo Zaldívar 
expresó: “Es para mí un privilegio de 
vida el poder acompañar como parte 
de su equipo a la primera Presidenta 
de México, una mujer comprometida, 
}]`}[�Y]�_ ��[YY|`�]�_ w[]`���w|�_ w]�w|`|_
a la gente y que seguramente, durante 
su gobierno, tendremos años de 
prosperidad compartida, de seguridad, 
de salud, de educación y México 
llegará con mucho vigor a construir el 
segundo piso de la Transformación”. 

Leticia Ramírez, próxima 
coordinadora general de Asuntos 
Intergubernamentales y Participación 
Social, es actualmente la secretaria 
de Educación Pública en el gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador, es 
maestra de formación, antropóloga y 
con vasta experiencia en pedagogía y 
ciencias sociales. 

Claudia Sheinbaum explicó que 
esta Coordinación es una nueva área 
que va a agrupar otras ya existentes en 
��]}[\]`w[|�_w{`_Y|_�`|Y[\|\_\]_|��\|�_
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seguimiento de proyectos estratégicos, 
al cumplimiento de compromisos y 
la coordinación de la participación 
ciudadana. 

Al respecto, la próxima funcionaria 
señaló: “Ser parte del equipo de la 
próxima presidenta de México, la 
primera mujer presidenta de la 
República, es un gran compromiso, el 
cual asumo con alegría y convicción 
para poner siempre por delante el 
bienestar del pueblo”.

De igual forma, Claudia 
Sheinbaum anunció a Carlos Torres 
Rosas, quien permanecerá como 
Secretario Técnico del Gabinete 
de la Presidencia y refrendó el 
nombramiento de Carlos Augusto 
Morales, como el próximo secretario 
particular de la Presidencia, quien 
agradeció la oportunidad y refrendó 
su compromiso con la continuidad 
de la Transformación. 

Finalmente, la próxima Presidenta 
de México presentó una encuesta que 
muestra la opinión del pueblo de 
México en relación a la continuidad 
de las conferencias presidenciales, 
donde destacó que la mayoría de 
las y los encuestados (33.1%) se 
pronunciaron a favor de que las 
conferencias sean diarias, además de 
��]_]Y_����_~{�_w[]`�{_\[�{_��]_]`��]_³_
y 9 de la mañana, principalmente para 
abordar los temas de seguridad, salud 
y economía.



MERIDIANO PUERTO VALLARTA - BAHÍA BANDERAS Viernes 2 de agosto de 20248 A8 A

El arquero triunfó en sus primeros duelos eliminatorios

Matías Grande, directo 
a octavos en París 2024
* El subcampeón de los Juegos Panamericanos Santiago 2023, 
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equipos mixtos con Alejandra Valencia, destacó el apoyo de la 
Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte

Se ubicaron en el décimo lugar de la clasificación general

Binomios mexicanos de 
salto ecuestre avanzan 
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Por fin lo permitió el clima
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mexicanos en París 2024
* Carlos Ortiz se ubicó en el lugar 14 y Abraham Ancer en el 29, en el 

inicio del golf en los Juegos Olímpicos.

Redacción

El golf mexicano hizo su presentación en los 
Juegos Olímpicos París 2024, luego de que 
Abraham Ancer Sagastegui y Carlos Ortiz Becerra 
tuvieron participación durante la primera ronda 
en el stroke play individual varonil que se celebra 
en el prestigioso campo Le Golf National, ubicado 
en las afueras de la capital francesa.

A pesar de que la actividad fue suspendida 
un par de ocasiones por condiciones climáticas, 
el jalisciense Ortiz cerró en la posición 14 con 
un score de 68 impactos, tres bajo par, empatado 
con seis competidores más, mientras que el 
tamaulipeco Ancer se encuentra en el lugar 29 
con un score de 70 (-1) tras conseguir cuatro 
birdies y tres bogeys, igualado con 12 jugadores 
más.

Por su parte, el japones Hideki Matsuyama 
Y[\]�^_ ]Y_ [`[w[{_ \]_ Y|_ \[}w[~Y[`|_ ��|}_ ���|�_ w{`_
63 golpes (-8), seguido del campeón olímpico, 
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impactos (-6) y empatados en tercer lugar el 
chileno Joaquin Niemann, el argentino Emiliano 
Grillo y el surcoreano Tom kim con 66 golpes, 

cinco bajo par.
Este 2 de agosto los seleccionados nacionales 

tendrán acción en la segunda ronda del stroke 
play individual varonil

Redacción
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individual varonil del tiro con arco en París 
������

Con apenas 20 años, el arquero mexicano 
Matías Grande Kalionchiz ya es uno de los 
16 mejores exponentes de su disciplina en 
los Juegos Olímpicos París 2024, luego de 
w{`}]��[�_ }�_ wY|}[�w|w[^`_ |_ Y{}_ {w�|�{}_ \]_
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El vigente campeón panamericano se 
presentó en la línea de tiro para derrotar 7-1 a 
Otgonbold Baatarkhuyag, de Mongolia, y sellar 
}�_~|}]_|_Y{}_\[]w[}][}|�{}_\]_�`|Y�_[`}�|`w[|_
en la que se enfrentaría al colombiano Jorge 
Enríquez, consagrado monarca sudamericano 
este año.

Grande Kalionchiz se hizo del primer 
set 29-28. Enríquez respondió en los dos 
siguientes para empatarlos y poner la pizarra 

4-2 a favor del azteca, quien en el último 
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perfecta para asegurar su presencia en los 
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“Estoy contento por cómo se ha trabajado 
desde esa línea de tiro; saqué adelante los 
entrenamientos, esas desveladas y que no 
quería ir a entrenar, pero tenía un porqué todo 
esto y ahora se puede entender el esforzarme 
todos los días a pesar de que estuviera cansado 
o dolorido. Cualquier cosa se saca adelante 
porque es lo que uno anhela, desea y sueña”, 
dijo tras sus duelos disputados.

El subcampeón de los Juegos 
Panamericanos Santiago 2023, quien este 
viernes entrará en acción en los octavos 
\]_ �`|Y_ ~{�_ ]��[~{}_ �[��{}_ w{`_ �Y]�|`\�|_
Valencia, destacó el apoyo de la Comisión 
Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE) 
y el Centro Nacional de Desarrollo de Talentos 
Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR) para 

lograr sus resultados 
en el panorama 
internacional.

“Muchas gracias 
por todo el apoyo, 
me siento bastante 
contento y agradecido 
con todo lo que ha 
surgido para esta 
situación con todo 
lo que se me ha 
brindado. Estoy muy 
agradecido desde 
las instalaciones del 
CNAR hasta directivos 
de la CONADE”, 
�]�]�[{` �̂

Redacción

El equipo nacional de salto ecuestre 
integrado por los binomios Federico 
Fernández Senderos (Romeo), Eugenio Garza 
� �]¡_ ¢£{`�|�{�_�_£|�Y{}_¤|`�_��]��][�{_¢¤�_
Porthos Maestro WH Z), lograron su pase a la 
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general con un recorrido de 20 puntos.

El primero en salir para los mexicanos fue 
£|�Y{}_¤|`�_|_ Y{�{}_\]_¤�_�{���{}_�|]}��{_
WH Z quienes consiguieron un recorrido de 
cuatro puntos de penalización, lo mismo 
sucedió con Federico Fernández quien 
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cerró la tercera ronda con 12 unidades.

Después de tres rondas los alemanes 
lideraron al ser el único equipo que no recibió 
ninguna penalización en la jornada, les 
siguieron los estadounidenses, medallistas 
de plata en Tokyo 2020, Gran Bretaña, Bélgica, 
que ganaron bronce la edición pasada de 
la justa veraniega y Países Bajos se situaron 
entre los cinco primeros lugares.

Francia, el actual campeón Suecia, Irlanda, 
Israel y México completaron el grupo de los 
10 mejores equipos que avanzaron a la gran 
�`|Y_ ]`_ Y{}_ �|�\[`]}_ \]Y_ �|Y|w[{_ \]_ ª]�}|YY]}_
que se realizará este 2 de agosto.


